
□本报记者 刘欣欣

新华联伟业公司副总经理陈
浩然爱运动， 这在公司里是出了
名的。 保龄球、 乒乓球、 篮球 、
足球他都喜欢， 可他说最喜欢的
还是足球。 “因为团队的感觉更
好， 那种对抗更加有意思， 集体
获胜和个人获胜的感觉也不一
样， 成就感更强。”

1998年， 他加入集团的足球
队， 一路踢到现在。 如今， 还坚
持每周跟随球队和其他企业的足
球队约着踢比赛。 通过踢球， 陈
浩然说自己认识了好多朋友 ，
而 且很多都是同行 ， 这对于负
责外联工作的他受益颇深。 “踢
球比喝酒、 吃饭更健康， 而且通
过踢球结交的朋友也比酒桌上的
酒肉朋友感情更深。” 说起这项
运动， 陈浩然的热爱之情溢于言
表。

“要不是坚持踢球运动， 我
身材肯定早就走形 、 发福了 。”
他自信地笑着说， “别看我今年
37岁了， 一般的小伙子可跑不过

我。 有了好的身体， 才能踏实工
作 ， 现在大家工作压力都特别
大， 没有好的身体可不行。”

除了大型球类运动， 小球也
难不倒他。 刚参加工作时， 集团
提供的集体宿舍门前有个乒乓球
案子。 以前没接触过乒乓球的他
跟着大家一起打， 自己还看电视
学习动作要领。 虽然没有专门请
教练， 但7、 8个年轻人经常从7
点到12点， 一打就是一晚上， 这
让他的球技迅速提升。

为了备战集团内部的乒乓球
赛， 陈浩然最近每天回家后， 都
会拉上父亲陪他练球。 “和父亲
一起打球 ， 能增进父子间的感
情， 而且对他的身体也有帮助。
我们天天练习， 现在他体力也增
长了， 眼睛的灵活度也得到了训
练， 步伐也越来越轻快。 60多岁
的老爷子还能跟我对打， 说明身
体很不错了！” 说起乒乓球助力
父亲身体健康， 陈浩然开心地笑
了起来。

新华联伟业职工陈浩然：
拉上父亲当陪练
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新疆广汇VS北京首钢

梅球王更需要国家队锦标

■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元
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□□本本报报记记者者 王王卓卓

翻翻版版总总决决赛赛
这这一一战战谁谁都都输输不不起起

■■赛赛事事推推荐荐

客场输给山西， 不仅创造了
北京本赛季输球的最大分差， 而
且也让北京队的8连胜戛然而止；
同样， 新疆上轮也未取胜， 在第
四节领先20分之后却被浙江广厦
翻盘， 球队结束了来之不易的三
连胜。

上轮相继落败的两队， 本轮
将在新疆主场正面对决， 对于新
疆和北京两队来讲， 本场较量谁
都输不起。 北京联赛第二的位置
已经让浙江广厦超越， 如客场再
输球， 将极有可能滑落到第三或
者更靠后的排名， 而且本周五对
阵从未输球的辽宁， 同样凶多吉
少； 新疆也不乐观， 如果连续输
球， 将极有可能滑落至联赛第9。
因此， 本场比赛的胜负对于两队
都至关重要。

内援给力， 外援效率高
新赛季的新疆依然不改之前

的 “土豪” 作风， 为了能够拿到
梦寐以求的总冠军， 不惜重金引
进人才， 不但找来了当年上海和
国家队的一哥刘炜， 顶替加盟北
京的张庆鹏的空缺， 提升球队1
号位组织能力， 还将在男篮世锦
赛中大放光彩的菲律宾归化球员
布莱切， 和辽宁新星周琦收入帐

中， 使球队的内线更加稳定和具
有冲击力。

这三名新球员在本赛季的比
赛中同样没有辜负球队对于他们
的信任。 老将刘炜在加盟新疆之
后， 焕发了职业生涯的第二春，
在场均33分钟的时间里 ， 砍下
13.6分 ， 在对阵老东家上海队
时， 更是创造了24分、 8助攻、 5
篮板的赛季新高。 布莱切的表现
更是让新疆队觉得物超所值， 目
前以场均31.5分 、 15.5个篮板的
华丽数据， 排名联赛效率榜第一
位； 新星周琦更是在比赛中连续
上演盖帽好戏， 场均3.1个盖帽，
名列全队之首。 新疆在本赛季能
保持如此稳定的状态， 离不开这
三名新人的发挥。

主教练成定时炸弹
千里马常有 ， 而伯乐不常

有。 新疆队中球员的能力一直在
联赛中拔尖， 但教练员水平却始
终不温不火， 虽然也出现了像蒋
兴权， 崔万军这样的铁帅， 但随
着新赛季郜树敏的入主， 教练员
的水平又开始为球迷和媒体诟
病。

客场与浙江广厦的较量， 新
疆在第四节还领先20分的情况

下， 被对手反超， 最终输掉了比
赛， 这场失利与主教练临场的指
挥和调度有直接关系。 被对手连
续追分却不叫暂停， 球员在场上
不发挥作用， 却不被换下， 状态
好的球员却始终坐在替补席， 这
些临场指挥的问题郜树敏从赛季
初就没有很好的解决。 甚至有消
息人士透露， “郜树敏随时有下
课的可能”。

首钢排除干扰， 谨防主场哨
在 “佛山事件” 之后， 裁判

对于北京队的哨子就严厉了起
来， 好像在向世人表明， 中国裁
判心中就没有所谓的 “京哨 ”，
但这样的严厉更像是给予对手的
帮助。 在山西， 裁判一次次对于
北京队的吹罚， 让北京队找不到
了以往的节奏， 更吹走了球员们
的状态。

本轮， 北京依然要进行客场
作战， 对于裁判的吹罚， 经历过
大场面的队员们应该学会适应，
正如闵鹿蕾所说的， “客场比赛
都这样 。 我们拿总冠军的时候
(客场的干扰) 要比这厉害多了。
经历不了这个是拿不了总冠军
的， 我们拿了两个总冠军， 就证
明我们有客场抗干扰的能力。”

一年一度的金球奖评选已经
开始， 国际足联昨天公布了最后
入围的3位候选人———梅西 、 罗
纳尔多和诺伊尔。 跟往年一样的
是 ， 梅西和C罗还将上演一出
“对口相声”。

大多数时候， 梅西往往是各
类评选 “逗哏” 的， 而C罗等人
很多情况下只能在旁边 “嗯啊嗻
是”， 充当 “捧哏演员”。 不过今
年有点儿不同， 梅西在评选中像
他的身材一样 “娇小”， 另两位
候选人均是抱着奖杯而来。 诺伊
尔虽说是门将， 但却有 “世界冠
军 ” 身份作为 “护身符 ”。 C罗
代表皇马在今年赢得了欧冠冠
军， 他是 “皇家军团” 中当仁不
让的核心人物 。 梅西今年恰恰
“嘛也没有”， 世界杯挺近决赛屈

居亚军， 欧冠早早被淘汰， 连西
甲冠军都被马竞抢走。

事实上， 当梅西赢得世界杯
最佳球员称号时， 连平时一直最
呵护他的布拉特都有些看不过去
了， 布拉特认为梅西的表现 “不
足以” 赢得世界杯头号球星的荣
誉。 对于梅西来说， 金球奖等个
人荣誉已经拿到手软， 没有多大
的意义。 巴塞罗那俱乐部这两年
在国内外赛事中有些 “式微 ”，
不过梅西随这支 “历史性” 球队
拿到过所有俱乐部级别的冠军。
对已经27岁的梅西来说， 他迫切
需要的是国家队大赛冠军。

世界杯要等到2018年， 而明
年的美洲杯显得更 “迫切 ” 一
些 。 美洲杯在国际足坛地位一
般， 跟欧洲杯没法比， 即便和亚

洲杯、 非洲杯相比， 其影响力也
优势不大。 不过， 对现在的梅西
和阿根廷队来说， “苍蝇再小也
是肉”。 从1993年美洲杯折桂后，
21年来， 作为国际足坛最有人气
的球队， 阿根廷成年国家男子
足 球 队 居 然 什 么 锦 标 都 没 拿
过 。 别 说 跟 欧 洲 诸 强 “ 攀
比 ” ， 即便是南美几个 “老相
识 ” 巴 西 、 乌 拉 圭 ， 都 可 以
嘲笑阿根廷队一番 。

阿根廷队是地球上最要面
子 的 球 队 ， 梅 西 作 为 “ 当 世
球王 ” ， 给这个足球王国带来
不少 “面子 ” ， 但对于蓝白军
团和梅西本人来说， 没有什么比
一座冠军奖杯来得实惠， 只有那
样， 梅西的 “球王” 称号才真正
让人服气。

本 报 讯 （ 记 者 周 卫 法 ）
“长四首攻、 坚壁清野、 一盖一
应叫……” 随着桥星俱乐部负责
人郭平宣布比赛开始， 场下的议
论声戛然而止， 昨天丰台区首届
“发展杯” 桥牌邀请赛在常鸿律
师事务所正式拉开帷幕。 本次比
赛由北京光电汇龙科技有限公司
与常鸿律师事务所联合承办， 协
办单位是丰台区桥牌协会和桥星
俱乐部。 参赛队伍多达12组， 加
上裁判及志愿服务者， 参与人数
近百人， 规模堪比北京市的桥牌
大赛。

比赛从当天上午9时30分开

始， 一直持续到下午5时30分结
束， 经过一整天激烈角逐， 最终
桥星俱乐部一队获得冠军。 “打
桥牌要靠队员之间相互协作、 默
契配合才能取胜， 因此我希望通
过举办这次比赛增强员工的合作
意识。” 在颁奖典礼上， 北京光
电汇龙科技有限公司张懿芬总
经理坦言， 希望通过比赛提升公
司的团队精神 。 “我本人 喜 欢
玩 桥 牌 ， 也 很 乐 意 给 大 家 提
供这样一个场所 。 ” 常鸿所主
任常卫东则表示， 参与承办此次
活动主要是出于爱好及热心公
益。 本报记者 周卫法 摄

■■职职工工体体育育

■业余高手

丰台首届“发展杯”桥牌赛开赛


